

# LA VOZ MONTAÑESA

Diario político de noticias y comercial.

NÚM. 1683

Santander.—Viernes 11 de Junio de 1880.

TERCERA ÉPOCA.—AÑO VIII.

**PRECIOS de suscripcion.**  
Santander, un mes... 8rs.  
trimestre... 21 »  
Provincias, 3 meses... 22 »  
Ultramar 6 meses... 104 »  
Extranjero, 6 meses... 104 »  
Números sueltos, 2 cuartos.

## CONFORMES

Ocupándose nuestro estimado colega *La Union* de lo infructuosa que es para el país la discusion del voto de confianza en el Senado, como la de presupuestos en el Congreso, hace resaltar cuál es el estado de la nacion y lo por resaltar para su mejora á las oposiciones.

Conformes estamos con nuestro colega; otra mision es la que en estos momentos debieran llenar las oposiciones, planteando soluciones prácticas para evitar la miseria en las clases obreras, salvar á la industria y al comercio del estado de ruina en que se encuentra, y analizar la situacion de la Hacienda y de la administracion, demostrando que no es posible puada continuar por más tiempo tal estado de cosas, que conduce de dia en dia al país á la más precaria de las situaciones; á la que lleva el hambre al seno de numerosas familias, obligando á unas á abandonar su patria y á otras á implorar la caridad pública ó á solicitar de los ayuntamientos que los admitan en las casas de Beneficencia.

Pero oigamos al colega, que trata este asunto con el acierto que lo crítico de las circunstancias exige:

«Pero qué hacen, en qué piensan, en qué se entretienen esos señores políticos que apenas hablan? Pues ¿y ese inofensivo ministerio de sordo-mudos que no se mete con nadie? ¿No habrá un español de bastante influencia, ya sea con unos ya con otros, para decidirlos á romper el hielo y pronunciar unas cuantas frases? Se dirá sin duda que el—escasamente discutido—voto de confianza que presentó el señor conde de Casa-Galindo, ha originado ya unas cuantas docenas de discursos, algunos manojos de rectificaciones y un redoble continuo de puñetazos sobre el espaldar de los asientos y sobre los pupitres; ¿pero eso qué es?... ¡Nada! El país espera algo más; el país tiene necesidad de más discursos, de más rectificaciones y de más puñetazos, aparte de los que lleva, que son buenos. El país agobiado de contribuciones, agobiado de miserias, sumido en la ignorancia, hecho maniquí de cuatro caciques rurales, sin caminos, sin carreteras... ¡y con ferro-carriles, casi todos del Noroeste! El país hambriento, con los campos convertidos en eriales y la industria muerta; el país, comido por los Castrolas y Juanillones, necesita de un remedio heroico que ponga fin á tantos males y lo libre del purgatorio en que sus pecados lo han hundido. Y este remedio solo de la alta Cámara lo espera; solo puede recibirlo del gobierno ó de las oposiciones, á las que vuelve sus ojos, á las que implora, á las que suplica con acento capaz de conmover á una piedra, diciéndoles: ¡Hablen ustedes, por Dios! Despeguen ustedes esos lábios, porque con solo algunos miles de palabras en que luzcan ustedes su elocuencia, desaparecerán de raíz todas mis calamidades!

Pero esas oposiciones y ese gobierno no tienen entrañas. Ese gobierno permanece sordo. Si dos partidos se disputan el poder; si por una y otra parte se pronunciaran unos cuantos discursos, poniendo como chupa de dómine al respectivo adversario; si se hablase mucho de consecuencia; si se trajeran á colacion pasadas veledades, se exhibieran presentes dichas ó se prometiesen futuras grandezas; si el *tú* y el *yo*; si el personalismo, la ambicion, el despecho, la vanidad, la soberbia sirviesen de diario argumento en las discusiones á algunos discursos y rectificaciones; si los pupitres gimieran bajo el crispado puño del orador, y el agua con azucarillos se consumiera por toneladas, entonces sí que con razon se jactarian ese paternal gobierno y esas respetables oposiciones de haber salvado al país de sus onerosos impuestos, de su viciosa administracion, de su ignorancia, de su miseria y de sus bandidos. Pero hijas ingratas, las oposiciones, no realizan el más pequeño sacrificio por salvarla de su ruina. ¿Qué es lo que hacen? Mientras que en el Congreso se discuten los presupuestos, allí están todos, ministros, senadores, todos, en fin, oyendo atentamente la discusion de Hoppe, Candau, Berdugo, Rico ó Bosch y Labrás.

No es ese el camino, señores oposicionistas; discusiones más importantes y elevadas que la de los presupuestos, son las que reclaman la atencion de aquellos que verdaderamente se interesan por su país. Discútase la ambicion de Sagasta ó la omnipotencia de Cánovas del Castillo ¡y se salvó la patria!

Así es la verdad; discusiones de más interés necesita hoy el país, y sobre todo monos

egoismo político en las oposiciones y más amor patrio.

Menos luchas personales, que no revelan más que la fiebre con que persiguen el poder, y más proyectos encaminados á pedir las reformas más radicales que hoy exige la situacion de la patria.

Y cuando esto no consigan, obren como estadistas que se inspiran en la ciencia de la política y de la administracion que se impone en la época de civilizasion y progreso, imitando de este modo la noble conducta de un hombre eminente, del orleanista Mr. Thiers, cuya actitud política, en los últimos dias de su vida, tanta gloria y prosperidad dió á su patria, que su nombre será siempre recordado con admiracion, no solo por sus compatriotas sino por todo el mundo civilizado.

## Heos políticos.

Las minorías han obtenido un triunfo en el Congreso con motivo de la votacion de la enmienda presentada y apoyada por el diputado don Cándido Martínez, pidiendo rebaja del descuento que sufren los telegrafistas en sus haberes, la cual fué tomada en consideracion por la Cámara, á pesar de los esfuerzos que hicieron algunos ministros y altos funcionarios para que no lo fuera.

El ministro de Hacienda, segun nuestras noticias, se presentó al presidente del Consejo á manifestarle que estaba resuelto á retirarse del gabinete si la enmienda no era desechada, pero el Sr. Cánovas le ofreció que toda la mayoría estaria á su lado en el momento oportuno y, efectivamente, todos los representantes que militan en el campo ministerial recibieron aviso para que desde la una de la tarde de antes de ayer se encontraran en el Congreso á fin de votar en contra de la enmienda con objeto de que se convengan sus adversarios de que los conservadores liberales están firmes y compactos en todas las cuestiones en que el ministerio tiene marcado interés.

Trabajo le ha caído al Sr. Cánovas si cada vez que se presenta en las Cámaras una cuestion por iniciativa de los oposiciones tiene que pasar revista á los adictos para infundirles ánimo y resolucion.

Esto acusa por lo menos tibieza en las filas ministeriales.

Y ya se sabe que tras el desaliento suele venir la dispersion de la derrota.

De un periódico:

«Del resultado de las conferencias marroquíes solo ha llegado á saberse por *La Epoca* que el sultan ha obtenido concesiones importantes.

De lo que ha obtenido España nada se sabe; en cambio, hoy insertan varios periódicos esta noticia.

«Anoche corrió el rumor de que el representante de Francia ha recibido de su gobierno instrucciones muy terminantes que no le permitirán transigir ni en ápice de los derechos que su nacion disfruta en el imperio de Marruecos.»

Resultado: que Francia no transige y Marruecos obtiene concesiones. Empezamos á sospechar quién va á salir perdiendo.»

El ministro de la Gobernacion prohibió el martes que se transmitieran á las provincias los telegramas anunciando el triunfo de las oposiciones en el Congreso.

Ahí tienen nuestros lectores la explicacion de que no hayamos recibido nosotros por el alambre aquella interesante noticia.

No sabemos qué es lo que va ganando el ministerio con ocultar al país lo que á las veinticuatro horas ha de ser del dominio de todo el mundo.

Lo único que puede obtener el Sr. Romero Robledo es perjudicar á la prensa provinciana, cosa que sin duda al ex-pollo de Antequera debe tenerle sin cuidado.

¡Cómo ha de ser!

Nos dice nuestro corresponsal de Madrid:

«La sesion del Senado ha estado concurridísima, pero no tanto como la de los dias anteriores, pues el interés del debate político va decayendo notablemente.

Las oposiciones se muestran un tanto inactivas, como si estuvieran dominadas por desagradables presentimientos y desconfianzas, por consecuencia, de todos los esfuerzos que pueden hacer en las luchas parlamentarias.

He dicho á V. varias veces que el ministerio continuará en su puesto y así es la verdad,

pues hoy un nuevo dato muy autorizado me permite insistir en mis afirmaciones anteriores respecto á que Cánovas, por ahora, sigue mereciendo la más omnívota confianza del rey, y esto lo dice quien tiene autoridad para ello.»

El partido dinástico tiene que devorar todavía muchas amarguras antes de que Cánovas abandone el Olimpo.

Y cuando lo abandone, puede suceder tambien que el partido liberal dinástico no le reemplace.

Esta sí que sería la más negra.

De nuestro querido colega *La Union*:

«Repetidas veces nos ha dicho el general Blanco que Calixto García andaba solo y errante por los bosques de Cuba, sin que se le hubiera unido un solo hombre; pero ahora resulta que una de las columnas que le persiguen le acaba de hacer tres prisioneros armados, entre los cuales figura el titulado comandante Gutierrez.

Si Calixto García iba solo, ¿cómo se le han hecho tres prisioneros armados?

Esperamos que los periódicos ministeriales nos descifren este rompe cabezas.»

Dirán que Calixto García llevaba á los tres insurrectos en el bolsillo del pantalón.

De algun modo han de explicar ellos el fenómeno.

El diputado gallego Sr. Linares Rivas ha pronunciado un largo discurso en defensa del decreto de reforma hipotecaria.

La procedencia política del orador hace que sea muy extraño su proceder, cuando hace poco el Sr. Sagasta ha condenado públicamente los términos en que el decreto está concebido.

Pero no es de extrañar el acto en cuestion, sabiendo que el Sr. Linares Rivas desempeña uno de los cargos del Consejo de administracion de la empresa del Noroeste.

Liberales dinásticos, sí; pero en tanto cuanto no afecten sus principios á los intereses de la empresa particular de que son representantes.

Este es el patriotismo de los conservadores de todos los matices.

¡Pedirles más sería un abuso!

De nuestro corresponsal:

«A última hora se ha dicho por los pasillos del Senado, que varios funcionarios de orden público que prestan sus servicios en Barcelona, acaban de ser declarados cesantes.»

Esto es en confirmacion de lo que hace poco dijo *La Correspondencia*, sobre que el gobierno no habia destituido á los funcionarios protegidos por los diputados y seradores que se han desprendido de la mayoría.

*La Correspondencia* parece que se escribe algunos dias para el *Indostan*.

Palabras del Sr. Cánovas en la sesion del martes, dirigidas á las oposiciones:

«No es cosa de que porque á vosotros acomode se ejercite la prerogativa de la Corona sobreponiéndose á los votos y á la opinion de la mayoría.»

¡Sobreponiéndose!

Buena palabra, de la cual se puede sacar todo un libro de consecuencias, si el señor fiscal fuera en estas materias tan tolerante con nosotros como con los periódicos ministeriales.

¡Sobreponiéndose!

Nos parece que aquí el que se *sobrepone* es el señor presidente del Consejo.

## SECCION EXTRANJERA

(DE NUESTRO SERVICIO TELEGRÁFICO)

### Portugal

Continúan en Lisboa las fiestas del aniversario de Camoens.

En el teatro de doña María funcion dramática, en la cual toman parte los principales actores, y gran concierto en el coliseo.

Antes de anoche se verificó una sesion literaria en el teatro de la Trinidad.

Se han inaugurado varias escuelas, bibliotecas y otros establecimientos literarios y benéficos costeados por diferentes corporaciones.

Reina grande animacion y numerosa afluencia de forasteros.

Las fiestas durarán hasta mañana por la noche.

### Turquía

El nuevo embajador de Inglaterra en Constantinopla aconseja al sultan que vuelva á

dar el poder á Midhat-Bajá.

### Grecia

La escuadra francesa ha salido del Pireo con direccion á la bahía de Besika.

Las escuadras inglesa é italiana se han concentrado en el puerto de Atenas.

Este movimiento de las fuerzas navales de las grandes potencias han producido gran sensacion en Turquía.

Las potencias están resueltas á obrar con la mayor energia si la Puerta no accede á los deseos de aquellas formulados en la nota idéntica.

(DE NUESTRO SERVICIO POSTAL)

### Francia

El duelo de Rochefort recuerda otros que han tenido lugar. El primero ha sido motivado á causa de un artículo sobre la ex-reina de España. El duque Alfonso de Aldama fué el campeón de su reina.

Después de un duque, un príncipe, el príncipe Murat Aguilés. No se trataba ya de una reina, sino de Core Pearl.

Después duelo á pistola con M. Cassagnac. Los otros dos han sido á espada.

El último duelo que tuvo Rochefort con Ernesto Baroche, que tan bravamente se hizo matar durante la guerra. Los testigos de Rochefort eran Carlos y Francisco Hugo.

Otro duelo que Rochefort hubiera deseado llevar á cabo fué el del príncipe Pedro Bonaparte. Pero este señor prefirió matar á uno de los testigos que le fueron enviados, Víctor Noir.

En casi todos los duelos que ha tenido Rochefort ha salido herido. Las noticias acerca de su salud son satisfactorias.

Acaba de morir una señora de carácter dulce y generoso. Su vida ha sido un puro romanticismo. El conde de Chambord cuando tenia 20 años amaba los placeres y era un galanteador caballero. En Venecia tuvo amores con una marquesa que se hizo conocer más tarde por un proceso escandaloso.

Una noche que el conde de Chambord iba á su casa se encontró en la calle un hombre asesinado. El hombre llamó y recogiendo todas sus fuerzas le dijo: «Señor, voy á morir. Tengo una hija. Decídme si queréis velar por ella y educarla en la religion musulmana. Espero vuestra respuesta para expirar tranquilamente.» El conde de Chambord prometió cumplir la voluntad del moribundo y este exhaló su último suspiro.

El asesinado era un cortesano que antes que él habia sido amante de la marquesa de B... de la cual tenia una hija.

Mr. de Chambord recogió la niña y abandonó Venecia. La niña fué conducida á Francia y confiada á religiosas cuyo convento se encontraba cerca de Auxerre y segun la voluntad del padre se educaría en la religion musulmana. Cuando salió del convento fué á vivir con su padre adoptivo. El conde de Chambord la llamaba su «buena accion.» Un dia el imperio trató de desembarazarse del conde de Chambord y en un paseo se le quiso asesinar. Consiguió salvarse. Su hija adoptiva fué herida por una bala en el muslo. Esto tiene algo de romántico y como todo lo romántico sucedió que un joven médico, que la curó, se enamoró de ella, casándose después. Este médico es Mr. Gerard, republicano sincero y actualmente consejero general de Oise.

Jamás se ha enfriado la amistad del conde de Chambord con el doctor Gerard. Ella era extremadamente buena. Los funerales han sido puramente civiles. Todos los republicanos de Beauvais la han acompañado. Hija adoptiva del conde de Chambord, ha espirado fiel á los principios de la democracia y de la libertad del pensamiento.

Como último detalle. La marquesa de B... murió durante la Commune. Arrepentida, legó una suma de 40.000 francos á su hija. Anunció á M. Gerard que su testamento quedaba depositado en el arzobispado. Pese á todas las gestiones hechas, jamás ha podido encontrarse. Es preciso confesar que los curas no tienen suerte. No se les puede confiar una fortuna sin que se les pierda. La señora Gerard ha muerto pobre.

## CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 9 de Junio de 1880.

Muy señor mio: Con mucha más razon que otras veces puede decirse ahora que donde menos se piensa salta la liebre. El gobierno sabia, y todos los indicios eran esos, que al-

gunos de sus amigos, unidos á las oposiciones, le preparaban una celada en alguna de las varias enmiendas que se han presentado al presupuesto de ingresos; mas, aun así, no les daban importancia y creían buenamente que la cosa no pasaría de conatos. Lo ocurrido ayer tarde demuestra que Romero, primer mayoral de la galera, no puede confiar á un segundo la dirección del vehículo. Apercibidas las huestes enemigas que no parecía por allí y de que estaban abandonados á su escasa autoridad y fuerzas los ministros de Hacienda y Ultramar, aprietan las filas y presentan la batalla.

¿Qué sucedió? Sucedió lo que V. verá en todos los periódicos; que la causa de los telegrafistas se hizo simpática y tomaron en consideración la enmienda presentada y defendida por el Sr. D. Cándido Martínez 59 votos contra 53, obligando con tal motivo á la comisión de presupuestos á retirar el articulado de la sección 3.ª de los mismos, no sin protestas del Sr. Rico, que hubo de promover un pequeño altercado con la presidencia.

Es, ahora bien, una batida la que ayer se dió al gobierno? ¿Es de aquellas que causan huella en su organización? Los ministeriales no le dan, como es natural, importancia, y al revés las oposiciones interesadas en hacer la atmósfera posible. Pero yo que puedo colocarme en un terreno neutral, he de decir que aun cuando la cosa no es grave en sí, tiene su significación en las circunstancias graves por que atraviesa el partido conservador.

Nada ó poco implicaría si estas fueran normales: se tomaría como aviso ó amenaza de algunos descontentos que nunca faltan; pero en los actuales, y armado como está el enemigo de todas armas para librar la batalla, que me parece más próxima de lo que suponerse debía, el voto de los 59 tiene alguna miga, y bien que Romero se prepare para desquitarse haciendo que se desaprobe la enmienda, como se desaprobará en definitiva, siempre será una prueba de que no hay verdadera homogeneidad en la mayoría y que el partido conservador tan gigante comparado con el niño de la fusión, puede hacer aguas y hundirse en el primer momento.

De cualquiera manera, justifica en algún modo los comentarios que se hacían anoche y se están haciendo hoy mismo, aunque algunos de ellos sean tan forzados como auténticos, porque, en realidad de verdad, lo sucedido acusa una perturbación más en las muchas que ya existen y que tienen enconados los ánimos de una y otra parte.

Fuera de eso, y de las apuestas que se cruzan fundadas en la vida más ó menos larga de este gabinete, en rigor no hay nada saliente como no sean las palabras que pronunció el general Martínez Campos para anunciar que recogería las alusiones que le han sido dirigidas en el curso del debate del voto de confianza por los señores presidente del Consejo y ministro de la Gobernación. El general caudillo, primer personaje de la restauración según el parecer del vice-almirante Sr. Pavia, descubrió tener despecho al anunciar su contestación, que yo lo tomaría por mal indicio para los fusionistas si no temiera desahuciarles insistiendo á la vez en mis anteriores afirmaciones.

Pero, aun á riesgo de ser pesado y de conquistarme su mala voluntad, yo me permitiré significar que si la actitud y los actos de los ministeriales pecan de arrogantes y algunas veces de poco comedidos, la de Martínez Campos, en cambio, con su rencor y con su pecho me demuestra á mí que en la fusión no hay más que lo que se ve, ó que si ha habido más, de lo cual dudo mucho, ha perdido algo ó mucho de su importancia en altas esferas. Si así no fuera, y bien que el carácter del general sea algo impetuoso, paréceme á mí que se templaría esperando tranquilo y esperanzado el curso de los acontecimientos. Pero sucede al revés; sucede que la impaciencia crece y sube por momentos, y ella me da la idea de las escasas probabilidades que la fusión tiene de alcanzar el poder cuando uno de sus más caracterizados jefes no puede oír con calma el ataque más ó menos habilidoso y punzante de su adversario. Será pesimismo mío; pero le aseguro que no lo digo á humo de pajas. He indicado que las cosas presentaban mal cariz é insisto tanto más cuanto que también me consta que en el debate político del Congreso puede que se vaya algo más allá de lo que marcan ciertas conveniencias. Las mañas de los ministeriales son muchas; pero, ¿no conviene V. conmigo en que se reirían de ellas los fusionistas si creyeran estar en terreno más firme? ¿Qué otra cosa prueba que la desesperación la bñis que arrojan por todos los poros?....

Tampoco me satisface el proceder del señor Posada Herrera. Podrá estar todo lo ocupado que se quiera, y esa disculpa dan los fusionistas; pero cuando se dan acontecimientos tan importantes como los de ahora y se mantiene apartado de la política ardiente á pesar de las excitaciones de sus amigos, quizá vaya yo muy lejos en mis apreciaciones, pero me parece una de dos: ó que tiene escasa fé en la suerte reservada al nuevo partido ó que quiere

vengarse del Sr. Sagasta por el desaire que le dió al negarle el concurso de los suyos cuando la crisis de Diciembre. En cualquiera de ambos casos, la situación es delicada y mucho me temo que no sea de consecuencias.

Tengo para mí que corriendo los debates por sendos peligrosos, nadie como él, que á los años va unida la autoridad y la prudencia, podría encauzarlos. Pero no viene: ¿es que teme un nuevo desengaño? ¿O es que espera á moverse á que le llamen otra vez altas personas?

De todas suertes, llamo la atención de V. sobre estos particulares que me permitiré recordar en tiempo y lugar oportunos.—F.

### Noticias.

Ayer por la mañana ocurrió en esta ciudad un suceso desagradable, que terminó de trágica manera.

Hé aquí los hechos, según de público se narraban entre los curiosos ayer tarde.

Un tabernero de la calle de Peñaherrera, llamado Sotero Fojo Bengoechea, de 29 años de edad, encontró, en mal hora, en la calle de Ruamenor, á un tal Juan Bautista, natural de Prada de Rueda (Palencia) y que vivía en una casa de mujeres públicas de la citada calle de Ruamenor, el cual debía hacia tiempo una onza al Sotero. Este le pidió que solventase la deuda de de luego, y aquel se negó á hacerlo, y después de dirigirse frases duras y malsonantes se echó en mano. El Juan Bautista lesionó á su contrincante con una navaja en la muñeca izquierda. El Sotero, ciego de coraje por el intenso dolor de su herida, continuó la lucha con mayor brío, consiguiendo al fin apoderarse de la misma arma con que fué herido y clavársela en el pecho á su contrario, pero con tan mala fortuna que, pocos momentos después, el Juan Bautista era cadáver.

Aun cuando el matador de su propia obra, cometida casi inconscientemente, se encaminó á todo correr hacia el Principal, poniéndose á disposición de la policía y dando cuenta de todo lo que acababa de suceder.

Así que el señor juez de primera instancia tuvo conocimiento de este triste suceso, se personó en el lugar de la ocurrencia, disponiendo que el cadáver fuese trasladado al depósito del hospital y el presunto reo á la cárcel pública, donde continúa á disposición de dicha autoridad.

Dícesenos que habiendo dado á luz una niña en esta ciudad la señora duquesa de Sevilla, el sábado próximo se celebrará el bautizo apadrinando á la criatura, en nombre de sus tíos el rey D. Alfonso y la princesa de Asturias, el señor gobernador de la provincia y su esposa.

También se dice que el patriarca de las Indias vendrá á bautizar al nuevo vástago, y que, si por cualquier circunstancia no pudiere venir, lo hará en su nombre el obispo de la diócesis.

Después de la ceremonia parece que se celebrará un espléndido banquete, al que serán invitadas todas las autoridades.

Es probable que mañana pueda ya publicarse el programa de la Exposición ganadera que ha de celebrarse en esta ciudad en el mes de Julio próximo.

Durante la tercera decena de Mayo se registraron en este juzgado municipal 63 nacimientos, 51 defunciones y once matrimonios. De estos últimos, 9 fueron entre soltero con soltera, 1 entre viudo y soltera y el otro entre viudo y viuda.

Dícesenos que, sin embargo de lo dispuesto en una real orden de que hace pocos días nos ocupamos, las campesinas de Solares, muy apegadas á la tradición, poco fuertes en achaques administrativos y no queriendo resignarse á no beber como hasta aquí cuando se las antoja las tónicas aguas minerales de la famosa fuente, acudieron ayer mañana en peloton en busca del disputado líquido; que habiéndose opuesto á que lo tomaran el administrador y otro dependiente del establecimiento invocando la disposición referida, aquellas, lejos de desistir de su propósito, intentaron realizarle por la fuerza; que los citados dependientes, garrote en mano, trataron de hacer resistencia, y que entonces las sublevadas, convirtiendo sus respectivos cántaros en armas de combate comenzaron á esgrimirlos, promoviendo una batalla muy digna, por lo singular, de ser narrada por la pluma que hizo inmortales las del héroe manchego.

Ignoramos si hubo individuos fuera de combate; pero el hecho, de todas suertes, reviste gravedad, porque pudiera ser el prólogo de otros acontecimientos más desagradables, y esto nos mueve á llamar hácia el asunto la atención de quien ó quienes corresponda, á fin de que, dentro de la más estricta equidad, se tomen disposiciones encaminadas á evitar tristes sucesos en aquella localidad, antes tan pacífica, y de la cual, si continúan estos belenes, huirán como de la peste las numerosas familias que acostumbran á pasar allí el verano.

La junta de Agricultura, Industria y Comercio ha informado favorablemente una solicitud de D. Juan Raley Davies, vecino de Bilbao, para que se habilite el puerto de Dico (Mioño), en esta provincia, para la importación de carbones minerales procedentes del extranjero, á fin de poder crear allí un depósito de este combustible con que atender á las necesidades de los vapores que van á cargar minerales en aquel punto, y para el tránsito aéreo y hornos de fundición de hierro de las minas que el solicitante posee en Setares.

Ha sido favorablemente informado por esta junta provincial de Agricultura, Industria y Comercio un expediente instruido por la sociedad Dentich y compañía, á fin de que en el Astillero se habilite un muelle para practicar en él todas las operaciones de importación y exportación de cuantas materias sean precisas en una fábrica de refinación de petróleo que está montando dicha sociedad cerca de aquel punto.

Entre los muchos vapores que antes de ayer se despacharon en Bilbao, varios de ellos no pudieron hacerse á la mar por no haber en la ría agua suficiente para que pudieran navegar. Con tal motivo y á fin de no tener que aguardar á otras mareas vivas, estos buques han tenido que aligerar la carga.

Entre las cartas detenidas, por falta de franco, en la administración de correos de Madrid hay una para D. Miguel Ruano, de esta ciudad, y otra para D. Antonio Quevedo, de Bó.

Dicen de Bilbao que el vapor inglés *Saint Andries* remontó la ría hasta el Desierto para reparar la avería que ha sufrido en los fondos chocando con los restos del *Laverok*. Pudo maniobrar perfectamente, á pesar de hallarse bastante hundido de proa, que es la parte donde le ha entrado el agua.

El otro vapor, también de nación inglesa, que chocó con aquellos restos, permanece en el sitio donde sufrió la avería.

El domingo próximo, si el tiempo lo permite, se celebrará en esta plaza de Toros el estreno de la brillante compañía anglo-americana, dirigida por Alexander Monott.

Los detalles del espectáculo se anunciarán al público oportunamente por medio de carteles.

Ayer tarde fondeó en nuestro puerto el vapor-correo *Comillas*, procedente de la Habana, conduciendo los pasajeros siguientes:

Don José María Casuso, señora, hija y nieta; Juan de la Cagiga; Felipe Gutierrez; Blas Alvarez, señora é hijo; Eladio Gomez; José Salina; María J. Bolívar é hija; Tomás Pavia y señora; Martín Viste; Mariano Copio y señora; Alejo Canto, señora é hijo; Laureano Alvarez y señora; Sandalio Cordero, señora y tres hijos; Juan Woodmason; Cecilio Lopez, señora y tres hijos; Francisco Gonzalez y señora; José Martínez Illescas; Bruno Treviño, señora é hija; Cástor Manzanares; Juan Lopez Ochoa; José Cofino, señora é hijo; Francisco Sanchez, señora é hijo; Doña Gracia Sanchez, señora y un hijo; Ramon R. Maribona, señora y criada; Domingo Fernandez; Fernando Perez y Antonio Salcedo; José María Perez; Fernando Rodriguez; José Pico; Teresa Bravo; Francisco Morales; Manuel Gimenez y señora; Angel Iglesias; Eduardo Lascano; Antonio Menendez; Marceliano Pereda; una hija de don Mariano Costo; Juan Ruiz; Manuel Bada; Manuel Gonzalez; Pedro Abascal; Florentino Castillo; Francisco Fernandez; Angel Fernandez; Bernardo Menendez; Francisco Suarez; Modesto del Campo; Mariano Arrondo; Fermín Aramburo; Juan Tuñon; Ramon Aparicio; Manuel Fernandez; Lorenzo Suarez; José García; Víctor Suarez; Manuel Alonso; José Gonzalez; Niceto Ruiz; Restituto Gonzalez, señora y dos hijos; María Ruiz y doña María Valle; Lucas Saenz; Ramon Elorriaga; Juan Nieto é hija; Jorge Marín; Carlos Castrillon; Teresa Boza; Francisco Peña; Ricardo Rodriguez; Joaquin Rietan; Juan Peña; Antonio Gonzalez; Policarpo Alcalde; José Perez; Juan Flores; Manuel Loroña; Moreno Ricardo; Ceferino Gonzalez; José V. Lorenzo; José Espipina; Sabas Gamisal; José Pego; Antonio Santa María; Vicente Alberto; Maximino Gonzalez; Nicolás Canitena; Vicente Rodriguez; Antonio Valeriano; José Constela; Francisco Echevarría; Vicente Villar; José Villar; Manuel Seijo; Manuel Suarez; Eusebio Frias; Laureano Tames; Francisco Alvarez; Fructuoso Martinez; Gregorio Ibañez; Antonio Ibañez; José Martín; Macario Serrano; José María Diaz; Laureano Suarez; Eduardo Lopez; Saturnino Fernandez; Francisco Perez; Mariano Teiga; Alberto Teiga; Ramon Urquiro la é hija; Celedonia Hoyos y tres hijos; Andrés A. Fernandez; Trinidad A. Fernandez y 5 hijos; Manuel Alvarez; José Rovira; Emilia Ferrer; Antonio Martín; Isidro Palacio; Antonio Gutierrez; Jacinto Vila; Ciriaco Haces; Francisco Blanco; Manuel Ternade; Fernando

Diez; José Fernandez; Juan de la Vega; Eugenio Martinez; Juan Fernandez; Patrocinio Pereda; Francisco Moro; Justo Respuela; Celedonio Cabreza; Alejandro Lavín; Aurelio García; Evaristo Plon; Cándido Cárdenas; Antonio Moslaré; Tomás Gonzalez; José Blanco; Victoriano Rodriguez; José R. Lopez; Juan B. Valandéz; Pedro Aguirrebena, 12 de marina, 107 de ejército.—Total 307 pasajeros.

### Paotilla.

A Cos-Gayon ¡oh cielos!  
le han derrotado,  
y con razon el hombre  
se ha incomodado;  
pues los ministeriales  
por ser tumbones,  
faltan todos los días  
á las sesiones,  
y á esto es debido  
que los votos contrarios  
le hayan vencido.

Aunque la cosa es grave  
para el de Hacienda,  
porque no hay, según eso,  
quien le defienda,  
dimitir es un verbo  
por lo que *arruga*,  
que entre conservadores  
no se conjuga.  
Por eso mismo  
Cos-Gayon no dimita.  
¡Qué patriotismo!

Ya han empezado á circular en esta población las nuevas monedas de plata de cincuenta céntimos.

Así encuentro la noticia y así la copio.  
No sé, por consiguiente, si las que han empezado á circular son las legítimas ó las falsas.

Lo digo, porque, á veces, se ponen primero en circulación las falsas que las legítimas!

El ayuntamiento ha suspendido sus sesiones, por ahora, hasta nueva citación.

Vamos, esto quiere decir que ya está arreglado todo, y que no hay más asuntos de qué tratar.

Ahora lo que se debe de hacer para cerrar dignamente la *legislatura municipal*, es publicar un tomo con todos los discursos que han pronunciado los concejales en la cuestión de los presupuestos.

Se haría un gran servicio á la juventud estudiosa, recomendándola su lectura... ¡para que no les imitaran!

Dice *El Aviso* que se cree que las obras para la traída de las aguas comenzarán á realizarse en lo que resta del año actual.

¿De veras hay quien cree eso?

¡Oh, almas candidas y sencillas!  
Pues entonces caballeros,  
no me extraña que haya quien  
crea que el señor de Cánovas  
va á abandonar el poder!

Una idea apropiada de la traída de aguas: ¿No les parece á ustedes que si las dificultades impidieran traer las fuentes de la Molina á la capital, podríamos tener agua llevando la capital á las fuentes de la Molina?

Hombre, yo no sé cómo no se le ha ocurrido á ningún concejal esta idea salvadora.

Casi tengo la seguridad de que hubiera sido aprobada por mayoría de votos.

¡Horror!  
*El Eco de la Minería* ha sido denunciado.  
¿Tampoco se puede escribir sobre minas?  
Pues señor, está visto que no puede uno meterse en ningún género de profundidades.

¡Alza, pillili!  
Ya no son solo los presos los que se fogan de las cárceles y presidios.

Ahora se empiezan á fugar también los enfermos de los hospitales.

Del de San Juan de Dios, de Madrid, se ha escapado uno.

Pero no con la desesperación de su dolencia, no señor.

¡Con el cepillo del altar de la Virgen de la Misericordia!

Tendría sucio el gran pillo el estómago; de modo, que se ha llevado el cepillo para limpiarse del todo!

En el barrio de las *Injurias*, de Madrid, un joven asestó una puñalada á su novia.

Si como es en el barrio de las *Injurias*, llega á ser en el de las *Navajadas*, hace con ella albondiguillas.

Algunas veces el amor se manifiesta de un modo, que ya... ya!

Leo en *El Siglo*:  
 «Se habla de la salida del gabinete del mi-  
 nistro de Hacienda.»  
 «Caramba! ¿Y a dónde sale el gabinete del  
 señor Cusi?  
 ¿Puede que quiera permutar con la cocinal?»

Un caballo inglés ha ganado 100.000 fran-  
 cos por una carrera en París.  
 No faltaría en España maestro de escuela  
 que diera veinte carreras por la trigésima par-  
 te de lo que ha ganado el caballo inglés.

En Solares ha habido una gran reyerta en-  
 tre las mujeres del pueblo y los empleados de  
 aquel establecimiento balneario.  
 La cuestión fué por el aprovechamiento de  
 las aguas.  
 Si por el agua pierden así el tino,  
 ¿Santo Dios! ¿qué sería por el vino?

**TELEGRAFÍA PARTICULAR**  
**LA VOZ MONTAÑESA.**

Madrid 10 (5 t.)  
 El Congreso ha desechado por  
 155 votos contra 5 la enmienda  
 presentada para que se rebajase  
 el descuento que sufren los em-  
 pleados de telégrafos. Las mino-  
 rías coalgadas se han abstenido  
 de tomar parte en la votación.  
 El domingo próximo publicará  
 la «Gaeta» las condiciones en  
 que ha de realizarse la suscri-  
 ción para el empréstito de Cuba.  
 Cambio sobre Londres..... 48-50.  
 Cambio sobre París..... 5-07.  
 Fabra.

**BOLSA DE MADRID.**  
 Cotización oficial del día 10.

Renta perpétua interior del 3 por 100.....	17-97 1/2
Renta perpétua exterior del 3 por 100. Pequeños.....	00-00.
Deuda amortizable con inte- rés de 2 por 100 interior.....	38-80.
Bonos del Tesoro de 2.000 reales, primera emisión..	96-65
Obligaciones del Banco y Te- soro, serie interior.....	100
Obligaciones del Tesoro so- bre productos de Adua- nas.....	98 90
Obligaciones generales de ferro-carriles de 2.000 reales.....	38-00.

**BOLSA DE PARÍS.—DÍA 10**

3 por 100 francés.....	85-95.
Exterior español.....	18 1/4.
Interior.....	
Obligaciones Cuba.....	
Amortizable.....	41.
Consolidado inglés.....	98 5/16.

**JUNTA SINDICAL  
 DEL  
 COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA.**  
 Cotización oficial del día de la fecha.  
 Valladolid, 8 div., 1/4 daño.  
 Santander 10 Junio 1880.—El Adjunto de turno,  
 Ricardo Puebla.

**SECCION MARITIMA**

**BUQUES ENTRADOS.**  
 Vapor Concordia, 429 ts., c. Anders, de  
 Aalesund con 450.500 kilogramos de bacalao.  
 De estos descarga 170.000 a los Sres. Hijos de  
 Gurtubay y 170.000 a D. M. Mowinkel.  
 Vapor Voringen, 278 ts., c. Munter, de  
 Christiansund con 374.000 kilogramos baca-  
 lao. De estos descarga 41.395 a D. A. Crespo  
 y compañía.

**BUQUES DESPACHADOS.**  
 Vapor Vizcaino-Montañés, 184 ts., c. Zar-  
 rega, para Bilbao con 210 sacos cacao, 62 ca-  
 jas jabon y otros efectos.  
 Bergantin Olavos, 142 ts., c. Ganalt, para  
 Saltney con 200.000 kilógs. mineral hierro.  
 Vapor Maglona, 505 ts., c. Air, para Rotter-  
 dam con 700.000 kilógs. mineral hierro.  
 Id. Roelas, 520 ts., c. Marquez, para Sevi-  
 lla y escalas con 250 sacos harina, 125 fardos  
 bacalao y otros efectos.

240  
**El amigo de las familias.**—De todas  
 partes se reciben constantemente infinitas pruebas  
 de la eficacia de las Píldoras Azucaradas de Bristol.  
 —En los distritos infestados de tercianas y fiebres  
 biliosas remitentes sus resultados han sido asom-  
 brosos. En una carta de un médico del Oeste se lee  
 lo siguiente:—«Están acabando con las fiebres inter-  
 mitentes en este país. Las receto en todos los casos  
 biliosos, y las considero como el mejor remedio cas-  
 sero que se conoce.»—No menos extraordinario es  
 su efecto en la indigestion y en todas las afecciones  
 del hígado y del vientre á que da mágen. La su-  
 avidad de su operacion sorprende á todo el que las  
 usa por primera vez, y todos hablan con particular  
 énfasis de sus salutíferas propiedades.  
 En todos los casos que la enfermedad proviene de  
 impureza de la sangre ó humores, la Zarzaparrilla de  
 Bristol debe ser tomada con las Píldoras.  
 De venta en las principales farmacias y droguerías.  
 Agentes generales en España y depósito para la  
 venta al por mayor, Sres. D. Vicente Ferrer y Com-  
 pañia, en Barcelona.

**Gran establecimiento  
 DE AGUAS SULFURADAS TERMALES DE ALCEDA**  
 El más concurrido de España, el manantial más  
 abundante y prodigioso que ha descubierto la cien-  
 cia, con bañeras de mármol y con los aparatos hi-  
 droterápicos más modernos, en el que miles y miles  
 de enfermos encuentran la curacion y alivio á sus  
 enfermedades.  
 El establecimiento está unido al gran Hotel, el  
 mejor de Europa, dirigido por Alejandro Sanjulian,  
 en el que se encuentran todas las comodidades,  
 siendo sus precios económicos: en la estacion de  
 Renede hay carruajes á todas las horas de los tren-  
 es, á cuyos mayores debe el bañista exigir le  
 conduzcan al grande Hotel. 27a1

**Se acaban de recibir**  
 Lenguas y tripas de bacalao frescas en barriles pe-  
 queños.  
 Cecina, superior, á 2 1/2 reales libra.  
**EL AMERICANO**  
 4—Calle del Peso—4 3-1

**Hallazgo**  
 El martes fué encontrado en la Segunda Alameda un  
 llavero con varias llaves. Su dueño puede presentarse  
 á la calle de Vargas, 21, bobardilla, número 6.

**Por no poderla atender su**  
 dueño se vende ó traspasa una taberna nueva, con  
 todos sus enseres, calle de Calderon, esquina á Puer-  
 to-Chico, nombrada la Marina de Puerto-Chico.  
 Su dueño enterará de los pormenores. 3-2

**A las cuatro y media del do-  
 mingo, 6 del corriente, se extravió un rosario de  
 nacar y plata desde la iglesia de la Compañia, hasta  
 la casa número 17, de la calle de San Francisco. A  
 quien le entregue en el piso 3.º de dicha casa, se le  
 gratificará. 5-3**

**La Montañesa.**  
*Vargas, núm. 9 y Paseo de la Concepcion.*  
 El dueño de la antigua y acreditada fábrica de  
 cerveza **La Montañesa**, tiene el honor de  
 poner en conocimiento de su numerosa clientela  
 que á mediados de Junio se abrirá al público un  
 despacho de cervezas en el nuevo edificio construido  
 al efecto, sito en el Paseo de la Concepcion, en el  
 que encontrarán los que se dignen honrarle, además  
 de excelentes cervezas y gaseosas, un esmerado ser-  
 vicio.—Los pedidos á domicilio se sirven con la ma-  
 yor prontitud. 15a5

**A los mineros**  
 En el taller de José María Izaguirre, calle de Cer-  
 vantes hay sondas ó calientas para reconocer los  
 terrenos minerales, con varias bocas ó barrenos de  
 distintas clases; su largo de 60 á 70 pies.  
 Se venden á precios módicos y tambien se arrien-  
 dan por temporada. Ja

**FONDAS  
 DE LOS BAÑOS DE SOLARES**

Desde 1.º de Junio han quedado abiertas las fon-  
 das del *Buen Suceso* y la del *Establecimiento de los Ba-  
 ños*, bajo la direccion de don Juan Martinez, quien  
 las ha tomado á su cargo por algunos años, propo-  
 niéndose dar á los bañistas un servicio de mesa in-  
 mejorable y económico, habiendo hecho mejoras  
 de importancia en ambas fondas para que sea más  
 agradable la estancia á los bañistas.  
 Dichas fondas se comunican con un camino corto  
 y cómodo á cubierto de los rayos del sol, consi-  
 guiendo de esta manera la mayor comodidad entre  
 los bañistas que concurrán á dichas aguas, siendo  
 en ambas igual el servicio de mesa, lo que permite  
 que puedan usarlas indistintamente los viajeros. Se  
 hallan establecidos varios servicios de diligencias en  
 combinacion con los vapores del Astillero y ferro-  
 carril en la estacion de Boó. 8-5

**Cemento superior de Portland**  
 Se vende por barriles de 0-82 kilogramos, en Caña-  
 dio, almacenes de Matias Mowinkel. 10-3

**En los almacenes de bacalao**  
 de doña Anastasia Rigadera, calle de Herrañ Cortés,  
 número 1, casas del Sr. Dóriga, se venden lenguas  
 y buches de bacalao frescos, que acaba de recibir  
 ahora, á precios sumamente arreglados. 10-3

**LIÉRGANES (Santander)**  
**Aguas sulfurado-cálcicas, sul-  
 fúrico-azoadas.**  
 De especial aplicacion á los catarros del aparato  
 respiratorio, angina crónica, herpetismo, escrofulis-  
 mo y estados dependientes de estas diátesis.  
 Eficaces en las afecciones de la matriz y esterili-  
 dad, dependientes de dicho órgano, así como tam-  
 bien para las enfermedades de los ojos, caracteriza-  
 das por la otionia.  
 Instalacion completa para euantas aplicaciones se  
 usan las aguas y á la altura de los mejores estable-  
 cimientos.  
 Vieje fácil y cómodo hasta la estacion de Boó, de  
 donde distan hora y media los baños, haciéndose en  
 carruajes la travesia.  
 Pais en extremo delicioso y pintoresco. Facil idad  
 para alojamiento y cómoda estancia, arreglado á to-  
 das fortunas.  
 Para más detalles pidase la *Memoria* ó prospecto á  
 D. Guillermo Gonzalez, en Liérganes. 2s

**Oculista**  
 Desde 1.º de Junio tendrá lugar una consulta de  
 enfermedades de los ojos, en el establecimiento bal-  
 neario de Liérganes, que estará á cargo del director  
 en propiedad y por oposicion de dichos baños. 2s

**Gran fonda de los Americanos  
 EN SOLARES**

Desde primero de Junio ha quedado abierto este  
 acreditado establecimiento, notablemente mejorado  
 y con un piso más añadido á los que tenia en los  
 años anteriores. Tambien se han instalado nuevas  
 habitaciones de reereo dispuestas con lujo y com-  
 odidad, para hacer más agradable la estancia de los  
 bañistas.  
 El mobiliario de todas las habitaciones es nuevo y  
 elegante, así como el servicio de mesa y el de las ca-  
 mas, que nada dejarán que desear á los huéspedes,  
 ni en comodidad ni en limpieza.  
 Todo el conjunto, en fin, ha sufrido una imper-  
 tantísima mejora que pone al establecimiento en  
 condiciones superiores á las de las últimas tempo-  
 radas.  
 Tambien cuenta el establecimiento con un nuevo  
 servicio de coches cómodos y elegantes, solo á la  
 disposicion de los bañistas. 30-5

**VENTA DE CUATRO CASAS**  
 A voluntad de su dueño, **D. HIGINIO  
 REBOLLEDO**, se venden cuatro casas que  
 constan de almacén, dos pisos y guardillas, sitas en  
 la travesia de Peñas-Redondas, con más una teja-  
 bana aneja, destinada hoy á talleres de carruajes.  
 Para más informes dirigirse á las mismas casas.

**Coche á Liérganes**  
 Desde 1.º de Junio tendrá lugar un servicio de co-  
 che desde la estacion de Boó á los baños de Liérga-  
 nes, en combinacion con la llegada de los trenes,  
 saliendo de dicho punto á las ocho y media de la  
 mañana y cinco y media de la tarde y de Liérganes  
 á las seis de la mañana y dos de la tarde. 8-6

**Fonda de Pacheco Vallejo  
 EN ALCEDA.**  
 El dueño de este acreditado establecimiento pone  
 en conocimiento del público y de su clientela, que  
 durante la temporada balnearia ha dispuesto poner  
 al servicio de sus huéspedes un carruaje que hará el  
 servicio gratuito entre dicha fonda y los baños.  
 2s-32-4

**Nueva litografía**  
 En la calle de las Escuelas, número 1, se ha ins-  
 talado recientemente un nuevo establecimiento lito-  
 gráfico, donde se hace toda clase de trabajos con-  
 cernientes al ramo, con prontitud, esmero y eco-  
 nomia.  
 1—CALLE DE LAS ESCUELAS—1

**ENJUICIAMIENTO CRIMINAL**  
 Formularios de las principales diligen-  
 cias de los juicios en materia criminal, ante los ju-  
 gados y tribunales ordinarios, con el texto íntegro  
 de la **compilacion general** de las dispo-  
 siciones vigentes en la materia, publicada por de-  
 creto de 16 de Octubre de 1879, formada en virtud  
 de la ley de 30 de Diciembre de 1878, concordada,  
 anotada, comentada y seguida de apéndices neces-  
 rios para todos los que bajo cualquier concepto in-  
 tervienen en los expresados juicios, por **D. Se-  
 bastian Diez de Salcedo**, abogado del  
 ilustre colegio de Valladolid y juez de primera in-  
 stancia cesante.  
 Los pedidos de esta obra, que constituye un tomo  
 de 452 páginas se harán en carta dirigida al autor,  
 San Martin 10, bajo, en Valladolid, con remision del  
 importe de **cuatro pesetas** en se los de 25  
 céntimos de peseta ó letras de fácil cobro.  
 No se da en comision; pero los señores libreros que  
 se suscriban por 12 ó más ejemplares disfrutarán  
 grandes rebajas.  
 Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA,  
 á cargo de M. Ortiz de Guinea, San Francisco, 20.

